

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Ivry-sur-Seine, le 23 mai 2025

Journée mondiale des donneurs de sang 2025 Faisons vivre la solidarité !

À l'occasion de la Journée mondiale des donneurs de sang, célébrée le 14 juin, l'Établissement français du sang (EFS) invite à s'unir pour le don de sang. Au programme : un moment festif, à vivre tout au long du mois de juin et prolongé dans l'été partout en France, pour faire rayonner la solidarité et contribuer à un geste citoyen qui sauve des vies.

Comment participer à cet élan de solidarité ?

La Journée mondiale des donneurs de sang est un temps fort pour le don de sang et l'EFS. Elle permet d'abord de **remercier les donneurs, les bénévoles et tous ceux qui s'engagent pour le don de sang**, dont le rôle est essentiel pour permettre à l'établissement de remplir sa mission de service public. Elle permet ensuite de **rappeler le caractère vital du don de sang, de plasma et de plaquettes** à l'approche d'une période délicate pour l'établissement, celle des vacances estivales.

Si une grande majorité de la population part en congés l'été, la maladie, elle, ne connaît pas de pause. **Les besoins en produits sanguins sont constants et la mobilisation des donneurs doit être régulière et continue, puisque les produits sanguins ont une durée de vie limitée** : 7 jours pour les plaquettes et 42 jours pour les globules rouges. Si le plasma congelé se conserve plus longtemps (1 à 3 ans), les besoins sont en constante augmentation, notamment pour la fabrication de médicaments.

L'EFS organise ainsi, au mois de juin, différentes collectes dans des lieux emblématiques du monde du sport ou de la culture et invite celles et ceux qui le peuvent à donner leur sang. L'établissement se déplacera également tout au long de l'été sur les lieux de villégiatures, en bord de mer et à la montagne et ce, partout en France, pour être au plus proche des donneurs.

Quelques rendez-vous incontournables où nous retrouver en Ile-de-France :

- Le 5 juin au **Musée d'Orsay**
- Le 10 juin au **Château de Versailles**
- Le 13 juin au **Philanthro-Lab**
- Le 13 juin, à **La Seine Musicale**
- Le 14 juin au **Palais des congrès de Versailles**
- Le 14 juin, la **Fête du donneur** (Villemeissson s/Orge)
- Les 14 et 15 juin au **Centquatre-Paris**
- Le 18 juin au **Parc des Princes**

Mettre à l'honneur les histoires qui nous unissent

Comme chaque année, l'EFS lance autour de la Journée mondiale des donneurs de sang, une campagne de communication qui se déroule sur plusieurs semaines pour informer et mobiliser le grand public autour du don de sang et de plasma.

Cette année, l'établissement souhaite mettre en lumière le rôle essentiel joué par l'ensemble de ses parties-prenantes dans le don de sang à travers son mot d'ordre rassembleur : « **Tous unis par le don** ».

Puisque l'histoire de l'Établissement français du sang, c'est l'histoire de Margaux, Thomas, Laure, Sam et Stéphanie - qui sont au cœur de cette nouvelle campagne - mais aussi celles de milliers d'autres personnes.

C'est une histoire faite de moments de vie. C'est le moment où **Margaux**, 6 ans, est diagnostiquée d'une maladie rare qui nécessite un traitement fabriqué grâce aux dons de plasma. Un moment qui touche toute sa famille. C'est le moment où **Thomas** réussit à convaincre un ami de franchir le pas, puis un autre, puis dix autres. Celui où il devient bénévole pour le don de sang. Celui où **Laure**, infirmière, prélève un nouveau donneur de sang. Un moment qui se renouvelle chaque jour et donne du sens à son métier. C'est aussi le moment où **Sam**, à 18 ans, pousse pour la première fois la porte d'une collecte, inspiré par ses parents. C'est le moment où **Stéphanie Fugain** décide, après le décès de sa fille Laurette emportée par une leucémie, de mener un combat quotidien pour que personne n'oublie jamais l'importance de donner.

Chacun de ces moments nous réunit. Ils rythment la vie de ceux qui donnent, soignent, mobilisent et témoignent. Ils sont la preuve que chaque geste compte et qu'il n'y a pas de rôle secondaire quand il s'agit de sauver des vies.



Trouvez une collecte près de chez vous ou de votre lieu de vacances et prenez rendez-vous dès maintenant sur dondesang.efs.sante.fr ou l'application Don de sang.

À propos de l'EFS

L'Établissement français du sang est le service public du sang en France.

Nous sommes près de 10 000 professionnels, médecins, infirmiers, biologistes, techniciens de laboratoire, pharmaciens, équipes de collecte, chercheurs, personnels administratifs... engagés pour une mission vitale : apporter aux établissements de santé et aux patients des produits sanguins indispensables.

Nous sommes présents tout au long de la chaîne du soin. Notre expertise en biologie médicale et de la greffe nous permet de diagnostiquer des maladies. Nous contribuons ensuite à soigner chaque année plus de 1 million de patients : ceux qui nécessitent une transfusion ou une greffe, en assurant la collecte de sang en France et en mettant à disposition les produits sanguins, tissus et cellules dont ils ont besoin. Nous capitalisons sur ces savoir-faire pour innover et développer des procédés et traitements médicaux qui bénéficieront au plus vite aux patients. Nous participons enfin à former des professionnels de santé en France et dans le monde, en leur transmettant notre expertise du sang.

Grâce à la générosité des donateurs, nous donnons au sang le pouvoir de soigner et sommes ainsi un acteur à la fois unique et essentiel du système de santé français.

25 ans de l'EFS

Cette année, l'Établissement français du sang célèbre ses 25 ans. Un quart de siècle au service des donateurs de sang et des patients, c'est autant de récits à partager. À partir du 28 janvier, plongez dans une série en trois saisons pour rencontrer celles et ceux qui font notre service public. Rendez-vous sur 25ans.efs.sante.fr

Retrouvez l'ensemble de nos actualités sur presse.efs.sante.fr

Contacts

Virginie BONNET (EFS Ile-de-France)
virginie.bonnet@efs.sante.fr - 06 58 64 55 49

Laurie LAGARDE (EFS Ile-de-France)
laurie.lagarde@efs.sante.fr - 06 30 32 63 49